

# La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestra tele-  
no es el 13-57 y nuestro apartado

10 Céntimos Año VI. Núm. 1.304

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 437.—Teléfono 14-347

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 14

MARTES, 17 DE JULIO DE 1938

FUNDADO EN 1903 POR JUAN GARCIA REVENGA

## La misteriosa muerte de Loewenstein

Aparece una mujer.—Un idilio amoroso?  
BRUSELAS, 17.—Se ha establecido una nueva y novelesca hipótesis para explicar la desaparición del multimillonario Loewenstein, fundándose en la amistad íntima que tenía el financiero desaparecido con la señorita checoslovaca Lubina Ristitch, la cual estudiaba en la Universidad de Lovaina, y desapareció el mismo día que el millonario, sin que hasta el momento actual se hayan vuelto a tener informes de ella, por lo que se cree, con fundamento, que ambas se encuentran juntos en algún lugar desconocido.

## El libro del conde de Romanones

Lo que opina "Informaciones"  
Con sus títulos "¿Qué ha sido usted antes de ahora?", el conde de Romanones dice que fue un profesional de la política y proclama que no hay profesión más noble cuando se emprende con el pensamiento puesto en el bien de la patria, escribe el sábado en "Informaciones, con su experimentada pluma don Luis Arminán:

"Pensábamos haber hecho nuestra pregunta al conde de Romanones, cuando aparece su libro "Notas de una vida", 1908-1991, que la conteste, prometiéndonos llegar hasta unos días que esperamos contar todavía como nuestros. Esto le ahorra a él molestias y nos otorga a nosotros el encanto de leerle y, además, el de hablar de sus "Memorias". Hagámoslo así desde nuestro sitio y con su misma sinceridad.

Son las Memorias, cuando están escritas con resolución, ojos abiertos a la verdad histórica, de anapreciables y positivos resultados para restablecer no sólo la exactitud de los sucesos, sino lo que es más importante y positivo: el sentimiento humano de los hechos, el carácter de los tiempos, el retrato de los que en ellos actuaron y las perspectivas y horizontes históricos, pues de todos, documentos, personas, circunstancias y sucesos, se deduce la filosofía o ciencia de la historia, que el clásico llamó maestra de la vida.

En España son poco frecuentes las Memorias y sus grandes hombres no fueron propicios a este género histórico, sin duda alguna por considerar, equivocadamente, que la discreción y la reserva es condición de honor en los conductores de pueblos. Y lo que no puede desconocerse en ningún caso es que tanto más interesantes suelen ser las Memorias cuanto mayor importancia y relieve tuvo el que las escribió, porque por mucho que haya de decir un literato, un hombre de mundo o una cortesana famosa, es el hombre de Estado, el político cumbre, quien conoce lo intenso de los hechos, las causas grandes y pequeñas de las decisiones, el fondo y la forma de los asuntos y el plano y ambiente en el que gira el ir y venir de los acontecimientos políticos. Más ha hecho por la historia en el siglo de Luis XIV el conde de Saint-Simon que todos los apologistas y glosadores del rey Sol.

No es esto afirmar que las Memorias políticas son las únicas que despertaron interés histórico positivo. Mesonero Romanos, en las suyas, con ser puramente literarias y costumbristas, dejó fotografiados los caracteres de su tiempo.

Pero las Memorias políticas, para tener perdurable valor, han de escribirse con absoluta honradez y veracidad ruda, porque la afectación, el distingo y la reserva en esta clase de trabajos los hace casi siempre ineficaces y efímeros.

El conde de Romanones, político destacado del último período constitucional de España y hombre de actividades e inquietudes espirituales remarcables, inicia con la publicación del primer tomo de sus Memorias un trabajo ciertamente digno de la atención de las gentes.

Apuntemos como primera condición del valor de esta clase de disquisiciones que para ser completas en su trascendencia y eficacia las Memorias históricas no deben ser publicadas en vida de los actores y escritores que las dictaron. Es esta condición de extraordinario valor y significación. La razón es clara. ¿Quién que sinceramente se estime ha de arrostrar el tremendo empeño de decir la verdad y escribirla íntegramente en medio del coro de los personajes y personajesillos a los que la verdad afecta?

Las que Godoy caído dictó en el destierro, con ser en muchas páginas interesantes y copiosas de datos, no son, como debieran ser, un monumento histórico, porque en ellas el famoso Príncipe de la Paz pensó más que en nada en justificarse ante sus contemporáneos.

La tibieza de su estilo, el temor a rozar los íntimos y grandes motivos de su privanza, la gratitud y el respeto a sus regios valedores y el tono de discreción y compostura de las Memorias de Godoy le quitan todo el inmenso valor que hubieran tenido si él, aun sin tocar a lo más escabroso de su privanza, hubiese tenido el aliento viril y justiciero de clavar en la picota a los hombres y a las cosas en que vivió y actuó. En aquella corte corrompida y vil, con aquel pobre rey abúlido y bondadoso y aquella reina frívola e intrigante, aquel príncipe de Asturias ambicioso y torpe, aquellos servidores cortesanos, endiosados, era Godoy, con todos sus defectos, el más capaz y autorizado ministro; y hoy ya la historia, al colocarlo en su sitio a los hombres y al relatar la presión avasalladora de Napoleón sobre Europa y

España, si no justifica a Godoy, excusa su precaria actuación y escasos medios.

El conde de Romanones tiene y demuestra en el primer tomo de la "Notas de una vida", todas las condiciones para dejar una obra seria y fundamental si se somete a los deberes y cualidades que la historia exige.

Su estilo es limpio y adecuado. No le embaraza el énfasis, ni le obscurece la soberbia. Hay la retórica necesaria para decir las cosas llanamente. Posee un suave estoicismo de acusada distinción espiritual y un aparente e ingenioso gracejo, característico en los hombres que han vivido siempre cerca del pueblo, y algo así como un madrileñismo lleno de sabor español.

Sus ideas son firmes, y en el ostracismo se muestra, resuelta y valerosamente, como un político liberal de la vieja escuela progresista y sagastina. De todos los políticos que se hicieron al calor y al influjo de don Práxedes Mateo Sagasta este Conde Benjamín conserva del Ulises progresista la manera de pensar y de hacer, el cauteloso paso entre felino y plebeyo, la silenciosa discreción de escuela, el oportuno variar de rumbo, buscando más las líneas que las bridas que las rectas para llegar al fin. La travesura y la audacia, el disimulo y la astucia, y hasta la picante ironía de una sonrisa mefistofélica esterotípica.

Le faltan de su maestro la historia y resolución revolucionaria de un político de acción.

Si Sagasta hubiese escrito sus memorias y hubiese publicado su primer tomo en el período en que Narváez y González Bravo le sumieron en el ostracismo, es seguro, indiscutible, que hubiera empezado por el fin.

Puede, sin embargo—no nos consideramos con autoridad para dogmatizar en estas materias—que ese primer tomo de "Notas de una vida", iniciado tan reposada y tranquilamente, y que se desliza entre recuerdos e impresiones en las que el conde de Romanones refiere su vida, habla de su familia y relata sus primeros pasos y triunfos, escrito todo él en tono menor sea el adecuado y propio de los tiempos calmos y apagados que vivamos, en los que la política, como la Bella durmiente del bosque, espera en el castillo encantado al audaz caballero que sepa despertarla de su encantamiento.

A veces, las aguas de los ríos caudalosos se deslizan aparentemente mansas, y, sin embargo, fieras corrientes se atropellan en su fondo.

Lo que nosotros hubiéramos podido preguntar al conde de Romanones

—Fracasados sus intentos de pintor, ¿cómo llegó a la política?

—Por vocación, sólo por vocación. De ella soy—lo reconozco sin rubor—un "profesional". Con la frente muy alta proclamo no haber para el hombre profesión más noble cuando se emprende por vocación, con el pensamiento puesto solamente en los altos intereses de la patria; y el ser profesional de ella es título muy honroso, pues de la política dependerán siempre la grandeza, la prosperidad o la ruina de los pueblos. Es arte difícil y complicado, que no puede compararse con ningún otro menester, pues aun dedicándole la vida entera, sólo los hombres excepcionales llegan a dominarlo. Yo nunca pude soportar a los aficionados a cualquier cosa que fuere: pintores, toreros, actores...

Menos simpatías tengo por los aficionados a la política, y aficionado en política es quien sólo dedica a ella el tiempo sobrante de sus otros quehaceres y quien la sigue sin preparación y sin convicciones.

Por eso, si alguno de mis nietos sintiera vocación por la política, lo veré, desde este mundo o desde el otro, con agrado. Sean cuales fueren sus ideas, aunque me compaenaría más que fuesen liberales; todo, menos neutros en política, personificación del egoísmo y de la castración del pensamiento.

—Su juventud?

—En el Instituto, en la Universidad; luego en Bolonia, siempre en la discusión y en la lucha. Los estudiantes de mi tiempo lo teníamos para hablar de toros, ocuparnos de los estrenos de Echegaray y de las oposiciones entre Menéndez Pelayo y Canalejas. En estos tiempos son los "goals" los que arrastran a la grey estudiantil. Antes se abandonaba la Universidad para engrosar las filas carlistas o para luchar por la libertad en las barricadas; hoy, para convertirse en profesionales del balón. Este es un hecho lamentable, pues al ausentarse de la política el vigor y el entusiasmo de la juventud, no son sustituidos por ningún otro elemento.

—¿Fue usted siempre liberal?

—A los veintidós años escribí una carta a Ruiz Zorrilla; una vez asistí a una reunión de un Casino republicano; estos son mis únicos e inocentes coquetos con la política. Apenas empecé a pensar formalmente en la política, mis convencimientos fueron monárquicos, y elegí como jefe a Sagasta. Mi fe en el régimen subsiste firme... A pesar de todo...

—Para usted un Gobierno debe de ser...  
—Especialmente político. Los técnicos son utilísimos, cuidando de no sacarios de su esfera, porque fuera de ella son muy peligrosos. En la vida, y sobre todo en el Gobierno, constituye especial talento—saber aprovecharse del talento de los otros.

Una última pregunta podríamos hacer al conde de Romanones, y esta también está contestada en su libro. Vea el lector curioso cómo él mismo relata la causa de su defecto físico.  
El que contemple mi fotografía hecha

cuando tenía ocho años verá mis piernas en su aplomo normal. ¿Cómo lo perdieron? Una tarde, mi padre me había llevado como de costumbre, en su factón, arrastrado por un caballo trotador; lo conducía con gran destreza y marchando siempre a máxima velocidad; fuimos a casa de un su amigo, en el paseo de Santa Engracia, y al regresar, ya cerrada la noche, no se percató a tiempo de que una ancha zanja cortaba el camino, y en ella, despedido, con gran violencia, dimos el coche, el caballo, mi padre y yo. Sólo sufrí al parecer, una ligera conmoción cerebral y varias erosiones; pero al cabo de algunos meses se me presentó un tumor blanco en la cadera derecha, y, tras de sufrir mucho y durante años quedé como todos me conocen.

Esta invalidez ha constituido un obstáculo, y no pequeño, para abrirme paso, vencido sólo a fuerza de tenacidad; pero, ¿cuántas facilidades hubiera tenido si mi pierna derecha se hubiera hallado como la izquierda! Esto, sin padecerlo no es fácil medirlo...

Algunas otras consideraciones y juicios recogiaros; pero no queremos exponerle a ser "tachado", porque lo que suele ser tolerado en el libro no lo es en el periódico. Contemos aquí, lector, que si algo más te interesa sobre su vida y hechos no te será muy difícil enterarte. Ya está en las librerías el libro; y aunque te parezca caro, leído te compensará con creces las pesetas que en él gastas.

Luis de ARMÍNAN

## DE AMERICA

Los rebeldes atacan un tren de viajeros, y los voluntarios les hacen cuarenta muertos

MERELLO (Méjico), 17.—Un grupo de rebeldes, mandados por Ladislao Medina, atacó un tren en las montañas de Michoacán, capturando a tres viajeros, adversarios de Medina, a los cuales ahorcaron. Una columna de voluntarios ha perseguido a los rebeldes, causandoles cuarenta muertos.

Cuba.—Dice el hermano de Sandino...

HABANA, 17.—El hermano del revolucionario nicaraguense ha pasado por esta capital, procedente de Nueva York, con rumbo a Méjico. Ha dicho que durante su estancia en aquella ciudad fue vigilado estrechamente por las autoridades y que dos policías norteamericanos iban a bordo del buque que lo conducía. Se negó rotundamente a hablar de sus planes.

Uruguay.—Los naufragos del "Tritón"...

—Desembarcan en Montevideo  
MONTEVIDEO, 17.—Han desembarcado, sanos y salvos, los naufragos del buque "Tritón", que se hundió frente a Punta Pereira.

Son en total 125, entre los cuales se cuenta el gobernador de Buenos Aires, Sr. Vergar, y otras personalidades políticas y financieras.

Ecuador.—La Asamblea constituyente

QUITO, 17.—Ayer expidióse un decreto convocando la Asamblea constituyente para el próximo 9 de octubre, considerando que se hallan ya en vigencia todas las principales leyes económicas, que, a pesar del corto tiempo transcurrido desde su promulgación, han impuesto al país un rumbo seguro y cierto.

El monopolio del petróleo

NUEVA YORK, 17.—Se dice que las Compañías Panamerican and Transport y Atlantic Refining están en negociaciones con la dirección del Monopolio español del Petróleo para establecer un contrato a largo plazo para el suministro de petróleo refinado al mercado español.

BUENOS AIRES, 17.—La fiesta organizada por la embajada de España a beneficio de la Ciudad Universitaria, resultó brillantísimo.

Las relaciones Chileno-Peruanas

SANTIAGO, 17.—Se ha publicado una nota de Cancillería respecto a las gestiones que han conducido a la resolución de los gobiernos de Chile y Perú para aceptar las sugerencias del Canciller norteamericano para reanudar sus relaciones diplomáticas ambos países como paso inicial de acuerdos posteriores, especialmente de índole económica. También publican los periódicos una información periodística de Washington con el texto íntegro de las notas de las cancillerías chilena y peruana.

La prensa, en general, acoge la situación en términos altamente favorables para el porvenir, añadiendo que de ella se esperan resultados positivos para la buena amistad entre Chile y Perú, lo cual asegurará definitivamente la tranquilidad de América.

## DE MARRUECOS

Llegada del general García Benítez

CEUTA, 17.—A bordo del vapor correo, llegó el general de división don Juan García Benítez, nombrado recientemente segundo jefe de las fuerzas militares de Marruecos.

Fue recibido por el jefe de la circunscripción, general Millán Astray, comisiones de los Cuerpos y dependencias de la guarnición; autoridades civiles, representaciones de las entidades y numeroso público. Rindió honores una compañía del regimiento de Ceuta, con bandera y música.

El general García Benítez ha tomado hoy posesión del cargo.

TETUAN, 17.—El general segundo jefe de las fuerzas de Marruecos, don Juan García Benítez, ha venido hoy a Tetuan, siendo cumplimentado por los elementos militares.

Moreno Carbonero en Tetuán

TETUAN, 17.—Ha llegado el ilustre pintor Moreno Carbonero, acompañado del inspector de Bellas Artes del Protectorado don Mariano Bertuchi.

Tiene ya recogidos todos los elementos necesarios para su cuadro "El desembarco de Alhucenas", y ha prometido que vendrá en el próximo otoño para pintar distintos aspectos de Tetuan y de Xauen.

Manifestaciones del Cónsul francés en Tángier

TANGER, 17.—El cónsul francés, señor Pinoteau, en la recepción del Consulado general, para celebrar la fiesta nacional del 14 de julio, en ausencia del ministro francés, pronunció un discurso explicando las negociaciones de París en el asunto de Tángier.

Declaró que las negociaciones terminarían muy pronto, recibiendo los amigos españoles, asociados, garantías múltiples del principio legítimo de Tángier, que no podrá convertirse en refugio de los rebeldes, lugar de intrigas de los aventureros, ni en centro de contrabando de guerra.

La oficina mixta de informaciones franco-española, bajo el mando de un oficial español, con un adjunto francés, informará a las autoridades de la zona de cuantas violaciones de neutralidad se intenten en las zonas española y francesa.

El Código penal será modificado, con la finalidad de asegurar la sanción judicial y la Administración cherrifana, bajo la autoridad del mendub, asegurará las personas y bienes.

El Estatuto concede importancia esencial a la adhesión de Italia.

Las declaraciones del cónsul francés causaron satisfactoria impresión.

## El Rey don Alfonso sale para Madrid

Es despedido, en la estación, por el Rey de Inglaterra

LONDRES, 17.—Su Majestad el Rey de España, que marchó a París, fué despedido por el Rey Jorge, que estuvo en la estación de Victoria saludando a don Alfonso y deseándole feliz viaje. Momentos antes de salir el tren para Douvres, ambos Soberanos se estrecharon la mano cordialmente.

Entre las personalidades que se hallaban en la estación para despedir al Rey de España figuraban el embajador, marqués de Merry del Val y altos funcionarios de la Embajada; una representación del Foreign Office, y numerosos miembros de la colonia española.

El paso por París

PARIS 17.—De paso para Madrid estuvo en esta capital el Rey de España, siendo saludado en la estación por el embajador, representantes del presidente de la República y del Quai d'Orsay, autoridades y miembros de la colonia española.

La Legada a Madrid

En el sudexpreso de Irún llegó esta mañana a Madrid S. M. el Rey, acompañado del duque de Miranda y del jefe de su Cuartel Militar, general Berenguer.

En la estación le esperaba el Gobierno, autoridades, Corporaciones, comisiones militares, gran número de aristócratas y numeroso público.

El Rey marchó en automóvil a Palacio, donde citó a mediodía al general Primo de Rivera para almorzar y despachar numerosos decretos pendientes de la regia firma.

## El calor en Austria y Portugal

VIENA, 17.—Esta capital y la región sufre los efectos de una terrible ola de calor. Ayer se han registrado 84 casos de insolación en las calles de la capital.

También han perecido 16 personas que se bañaban en el Danubio.

Más de 32 grados a la sombra

LISBOA, 17.—Desde ayer se registran en todo el país los efectos de una verdadera ola de calor.

En Lisboa los termómetros marcaron, a la sombra, 32 grados y ocho décimas.

En París

PARIS, 17.—Lo mismo que en Francia, el calor es grande y causa estragos en toda Europa, según las noticias que se reciben en París.

Ayer en esta capital el termómetro llegó a marcar 36 grados a las sombras, registrándose temperaturas análogas en muchos puntos de Francia, siendo casi general la elevación de la columna termométrica. En Burdeos se ha llegado a 35 grados a la sombra; en Clermont, a 36, y el Toulouse, a 37.

En Inglaterra también son generales las lamentaciones a consecuencia del exceso de calor. En Londres el termómetro señaló ayer 30 grados y medio a la sombra, temperatura excepcional y rarísima veces registrada en la capital inglesa.

## NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

## La inauguración del túnel de Sampor

Un interesante artículo de "Le Matin"  
PARIS, 17.—"Le Matin" dedica en su edición de hoy un extenso artículo a la próxima inauguración del túnel de Sampor, que califica de magnífica hazaña, cuyo valor material y moral es incomparable.

El articulista describe la magnitud de los trabajos y hace observar que el nuevo túnel hubo de abrirse a través de una gigantesca muralla, facilitando entre los dos pueblos una comunicación más directa y una mejor penetración.

"Como indicaba el señor Quiñones de León con su fina perspicacia—dice el articulista—es hoy cuando verdaderamente puede decirse que no hay ya Pirineos. Cuando dos pueblos tienen ya un tesoro común, de te entre ellos una oposición fundamental de carácter, es ya una cosa enorme la creación de una línea férrea que empuja poco a poco al uno hacia el otro; pero cuando dos pueblos tienen ya un tesoro común, de sentimientos, de tradiciones y de tendencias, entonces, ese nuevo lazo viene a unirlos aún más estrechamente y a confundirlos más."

Entre Francia y España, la amistad es más que tradicional, es una cosa natural. Cuanto constituye la belleza y el poderío de España, se resume en un conjunto de virtudes caballerescas que Francia siempre supo apreciar sobre todas las cosas del mundo, y de nuestra parte, cuanto en el pasado constituyó el poderío y la belleza de Francia, creemos que España ha sabido apreciarlo con mejores elementos de juicio que ningún otro país del mundo.

"Hoy la fortuna quiere que ni un sólo litigio, ni una sola rozadura, ni un solo disentimiento, separe a estos dos países, que fraternalmente, unidos cordialmente de la mano, después de haber guerreado de concierto, van a poder consagrarse al trabajo del otro lado del Estrecho de Gibraltar y perfeccionar una de sus magníficas obras, fruto de su civilización común."

"En Ginebra, donde España ya a ocupar de nuevo el preeminente puesto merecido, ambos países podrán ahora colaborar en el establecimiento de la paz europea. Por todo esto, ninguna ceremonia de inauguración se presenta en circunstancias más brillantes. Por el túnel abierto bajo los Pirineos, irá una cinta de hierro, encastrada en la roca viva, que sellará ante los ojos del mundo esta amistad y enlazará fuertemente los corazones de los dos pueblos."

El viaje de Doumergue a Canfranc

PARIS, 17.—Se ha publicado el programa del próximo viaje del presidente de la República.

El señor Doumergue llegará a Canfranc el miércoles, día 18, a las once de la mañana.

El servicio de trenes

Para conducir a S. M. e invitados a Canfranc se ha dispuesto el siguiente servicio especial de trenes por las Compañías de M. Z. A. y del Norte.

El tren real saldrá de la estación de Atocha esta noche, a las nueve, para pasar por Zaragoza a las cuatro de la mañana y llegar a Canfranc a las diez de la mañana del día 18.

Para los invitados a la ceremonia se formará en Zaragoza, estación de Sepulcro, un tren, que enlazará con el expreso de Madrid, y partirá de aquella estación a las tres de la madrugada de mañana, llegando a Canfranc a las ocho y cuarenta.

Para el regreso se han organizado dos trenes: uno para el Gobierno e invitados de Madrid, que, saliendo de Canfranc a las seis y media pasará por Zaragoza a las cuatro y cinco y llegará a la Corte a las diez y veinticinco del día 19; y otro para los invitados de Zaragoza, Huesca y Jaca que llegará a la primera de estas poblaciones a las 9,45.

El Rey marchará en automóvil directamente a San Sebastián.

Viaje del Director de Seguridad

Ha marchado a Barcelona el director general de Seguridad, acompañado del comisario jefe de la brigada social señor Fenoll.

El objeto del viaje del señor Bazán es inspeccionar personalmente los servicios de vigilancia establecidos con motivo de la inauguración del ferrocarril internacional de Canfranc.

## LA SITUACION EN CHINA

Actitud de algunas potencias ante la denuncia de los Tratados

PEKIN, 17.—Se tiene noticia de que los Gobiernos del Japón, Italia y Dinamarca se niegan a reconocer el derecho de China a denunciar los Tratados actualmente en vigor.

Diez y siete ejecuciones

SHANGHAI, 17.—Han sido ejecutados 17 miembros de una Sociedad secreta.

La bandera racionalista en Manchuria

SHANGHAI, 17.—Según una información de carácter oficioso, procedente de Nankín, la bandera nacionalista será izada en Manchuria antes del día 31 de los corrientes.

Más ejecuciones

SHANGHAI, 17.—El Gobierno del Turquestán chino ha dado órdenes el día 9 de julio para que fuesen ejecutados inmediatamente en Urumchi el comisario de Negocios Extranjeros y 20 personas que le daban escolta.



Los sucesos

EN MADRID

Una anciana, al huir, se arroja por un desmonte, y resulta herida de gravedad. Anoché, a primera hora, marchaba por el camino alto de la Virgen del Puerto la anciana de sesenta y nueve años Modesta Martín, habitante en la calle de Manzanares, número 12.

Al oír gritos de "¡El toro!" volvió la cabeza y vió que a distancia cercana corria un bucy, si bien no se dirigía hacia ella.

Pero, presa de terror pánico, la anciana se arrojó por un desmonte de considerable altura.

La caída fué tan desgraciada que se produjo la grave fractura de una pierna.

Fuó asistida de primera intención en la correspondiente Casa de Socorro, desde donde la trasladaron al Hospital de la Princesa.

Se ignora de quién es el bucy, así como de lo que le haya ocurrido. Estalla un aparato de carburo y le destroza la cabeza a un obrero.

Anoché, sobre las nueve y media, se produjo un doloroso accidente de trabajo en un garaje establecido en la calle de Jorge Juan, número 78.

Varios mecánicos se ocupaban en trabajos de reparación de automóviles. Uno de aquéllos, llamado José, Serena Pérez, de treinta y un años, casado, con domicilio en la calle de Ferrer del Río, número 9, al advertir que un aparato de soldadura autógena dejaba escapar los gases, se acercó y lo tapó.

En aquel propio instante estalló el aparato. La explosión fué tremenda.

El desventurado mecánico recibió en la frente toda la violentísima fuerza de los gases del aparato y cayó al suelo herido por el rayo. Tenía la cabeza destrozada.

Sus compañeros se apresuraron a conducirlo a la Casa de Socorro, donde le apreciaron una profunda herida en la región frontal, con salida de la masa encefálica, fractura completa del maxilar inferior y múltiples heridas en la cara.

Fuó trasladado en estado gravísimo al Equipo quirúrgico municipal, pero al no ocurrir, antes de que se intentase practicarle la intervención quirúrgica que se indicaba, dejó de existir.

EN PROVINCIAS

Un automóvil al río. VILLAFRANCA, 17. — Un automóvil en el que se dirigían a Trabajadero el juez municipal don José Silva Santín, dos hijas suyas y otras personas se despidió y cayó al río.

Entre los restos del vehículo quedó muerto el juez y heridas las personas que le acompañaban.

Trágico fin de unos amores. BADAJOZ, 17. — Comunican de Olivenza que en el lugar conocido por la Ciudad han sido hallados los cadáveres de dos jóvenes vecinos de Valverde de Leganés, llamados Modesta Barrera y Victoriano Rodríguez, de veintinueve y veintitrés años de edad, respectivamente.

Ambos habían huido recientemente de los domicilios de sus padres, y asustados, sin duda, decidieron poner fin a su vida, para lo que utilizaron una pistola, con la que se causaron las heridas que les han producido la muerte.

Cantarito, se agrava. En las últimas horas de la madrugada experimentó alguna agravación el banderillero Cantarito de Huelva, que también fué cogido por un novillo en la corrida nocturna del sábado en la Plaza de Tetuán.

Requerido un médico de la Casa de Socorro, éste acudió a la casa en que se hospedaba el banderillero, en la calle de la Paz, número 7, y luego de reconocerle dispuso que ingresara en el Hospital Provincial.

Accidente automovilista a los señores Yanguas. AVILA, 16. — Cuando regresaba en automóvil de la finca de Aldehuela de Bobecilla, en la carretera de Madrid a La Coruña, y en las proximidades del pueblo de Alamedilla, distante seis kilómetros de Avila, el presidente de la Asamblea Nacional, señor Yanguas, acompañado de su esposa, al intentar evitar el atropello de una caallería menor que subitamente se interpuso delante del coche, volcó éste, quedando bajo él los señores Yanguas, que pudieron ser sacados por el chófer.

En otro auto fueron trasladados a Avila, donde el médico señor Tomé los asistió, apreciándoles, al señor Yanguas, una herida en la cabeza; a su esposa, otra en una pierna, y al chófer diversos magullamientos.

El señor Yanguas proponíase detenerse en Avila, y a tal efecto había telegrafiado al académico don Claudio Sánchez Albornoz, que lo esperara.

Después de curados salieron para Madrid.

El gobernador y el alcalde, que se hallaban presidiendo lap recepción de Nuestra Señora del Carmen, al tener conocimiento del accidente, separáronse de la ceremonia religiosa para ir a cumplimentarlos y ofrecerles toda clase de auxilios.

Oposiciones a Correos y Telégrafos. Para cubrir 100 plazas de aspirantes en cada cuerpo.

La "Gaceta" del domingo publicó la convocatoria a oposiciones para cubrir cien plazas de aspirantes de Correos y cien de aspirantes de Telégrafos con el haber anual de 2.000 pesetas.

Podrán concurrir a estas oposiciones los españoles varones mayores de diez y seis años y menores de veinte, dentro del año actual, que reúnan además las condiciones que más adelante se detallan.

Las instancias solicitando tomar parte en estos exámenes deberán dirigirse al Director general de Comunicaciones, se extenderán en papel del timbre del Estado de 1,20 pesetas y se presentarán en los Registros generales de la Dirección general, las veinte horas del día 30 de septiembre correspondiente a cada Cuerpo, antes de próximo.

Cada instancia deberá ir acompañada de los documentos siguientes: Certificación de nacimiento, expedida por el Registro civil, debidamente legalizada si corresponde a territorio que no sea de la Audiencia de Madrid.

Certificación de buena conducta expedida por la Alcaldía del domicilio del solicitante.

Certificación negativa de antecedentes penales, expedida por el Registro de la Dirección General correspondiente.

Para los opositores a telegrafos, dos fotografías, tamaño 5 por 4, para identificar la personalidad del solicitante. Una de las fotografías quedará adherida a la instancia y la otra al recibo de haber satisfecho los derechos de examen.

Para los opositores a Correos será preciso presentar la tarjeta de identidad antes de realizar los ejercicios.

El presentarse a examen en el primer examen una papeleta justificativa de su aptitud física, expedida por uno de los médicos de Correos o de Telegrafos.

En el momento de presentar e n los Registros de la Dirección General las instancias y demás documentos abonará cada opositor 25 pesetas en concepto de derechos de examen.

El sorteo para fijar el orden de actuación tendrá efecto el 10 de octubre, y los exámenes darán comienzo el día 2 de noviembre.

A continuación de la citada disposición se insertan los programas de cada uno de los respectivos ejercicios.

Entierro de Antonio Ruiz. Ayer mañana, y por los médicos forenses de Chamartín de la Rosa, le fué practicada la autopsia al cadáver del desgraciado novillero Antonio Ruiz, víctima de la cogida que sufrió el pasado sábado en la novillada nocturna celebrada en la Plaza de Tetuán de las Victorias.

Por la tarde se efectuó el entierro del desdichado torero.

Al acto fúnebre asistieron los familiares del finado y muchos amigos. El cadáver recibió sepultura en el cementerio de Tetuán de las Victorias.

León Rollin marcha a América. Anoché salió para Francia, en donde se embarcará con rumbo a la América Central y Méjico, el corresponsal de "Le Temps" en Madrid y presidente de la Asociación de la Prensa Extranjera, señor León Rollin.

La noche del domingo se celebró una cena en su honor, y en la que se testimonió a Rollin el afecto sincero que le profesan los periodistas y literatos madrileños.

Enviado especial de "Le Temps" y "L'Europe Nouvelle" en este viaje que ahora emprende, el señor Rollin volverá a ocupar su puesto en Madrid hacia el otoño, una vez realizada la amplia encuesta que le lleva a América.

Las negociaciones sobre Tánger. PARIS, 17. — El acuerdo concertado entre Francia, España, Inglaterra e Italia, concerniente a las modificaciones que habrán de ser introducidas en el Estatuto internacional de Tánger, será rubricado hoy por la tarde en el Quai d'Orsay por los señores Berthelot, Quiñones de León, lord Crewe y conde de Manzoni, en nombre y representación de los respectivos países.

Fuego en el Palacio de Bibliotecas y Museos. A las dos de la madrugada, los guardias 570, Hipólito Romero, y 535, Jorge Akaité, que prestaban servicio de vigilancia en los exteriores del Palacio de Bibliotecas y Museos, vieron que por una ventana salían grandes llamaradas, y una densa columna de humo. Comprendiendo que se trataba de un incendio, se precipitaron a avisar telefónicamente al servicio de Bomberos, y con la rapidez acostumbrada se personó en aquel lugar el Parque de la Dirección, con el jefe de zona señor Pingarrón, personal material del segundo Parque y el tanque del primero.

El fuego se había originado en un patio donde había almacenada gran cantidad de maderas, procedentes de envases de libros y cuadros, y produjo grandes llamaradas, que prendieron en las ventanas del inmueble.

Los bomberos consiguieron a la media hora extinguir el fuego, y, aunque las pérdidas no son importantes, ha servido el siniestro para poner de relieve las deficiencias que existen en la custodia del Palacio. La única persona que allí había despierta era un guarda que desconocía en absoluto la planta del edificio. Todas las puertas estaban cerradas, y, como son de hierro, no había forma de echarlas abajo. Los bomberos tuvieron que trabajar mucho hasta llegar al foco del incendio.

El servicio de tranvías de Sevilla. El aeropuerto.—Suicidio de un comandante.—Fugados, detenidos.—Vuelco de un camión. SEVILLA, 17. — Se ha constituido una Comisión municipal con amplios poderes para mejorar el servicio de tranvías de esta capital. Dicha Comisión celebró hoy su primera reunión, y el presidente de la misma dijo a los periodistas que habían tenido un cambio de impresiones acerca de la labor a desarrollar. Añadió que están dispuestos a mejorar y normalizar, en lo posible, el servicio de tranvías y que obligarán a la Empresa a que cumpla escrupulosamente el contrato que tiene firmado con el Ayuntamiento.

El próximo día 20 se celebrará, con gran solemnidad, la ceremonia de colocar la primera piedra del aeropuerto terminal de la línea Sevilla-Buenos Aires. Ayer se presentó en el comercio que D. Omedo Campos posee en Chipiona el cobrador de una Casa de banca de Sevilla para hacer efectivas unas letras. El señor Campos rogó al cobrador que esperase unos instantes y penetró en el interior de la tienda. A los pocos minutos se oyó una detonación, hallándose al citado comerciante tendido en el suelo y arrojando sangre por una herida que se había producido en la cabeza de un disparo de pistola.

En el kilómetro 8 de la carretera de Dos Hermanas detuvo la Guardia civil a los jóvenes de catorce y diez y seis años Juan Expósito y Manuel Valladar, que se habían fugado del Hospicio de Cadiz. Los detenidos han quedado a disposición del alcalde de Dos Hermanas. En la carretera de Castilleja del Campo volcó un autocamión, cogiendo debajo al viajero Ricardo Martínez, que resultó con tan graves heridas que falleció a los pocos instantes de ocurrir la desgracia.

La boda de la Infanta doña Isabel Alfonso. SEVILLA, 17. — Con relación a una noticia publicada por la Prensa de Londres, en la que se hablaba de la próxima boda de la Infanta doña Isabel Alfonso, hija del Infante D. Carlos, con el conde Zamoisky, de nacionalidad polaca, la Prensa de anoche publica un suelto en el que se dice que es muy prematuro hablar de dichos esposales.

El Infante D. Carlos estuvo en el palacio arzobispal cumplimentando al prelado, Sr. Ilundáin.

El asesinato de Protogueroff. Se dice que el instigador del crimen ha sido muerto. PARIS, 17. — Comunican desde Belgrado a la capital francesa la siguiente información: "Noticias publicadas por el diario "Politiken", dicen que el instigador del asesinato del general Protogueroff ha sido muerto en una calle de Sofía.

BELGRADO, 17. — La Dirección general de Policía ha facilitado a la Prensa una nota, diciendo que del sumario abierto con motivo del atentado de que ha sido objeto el jefe de la Policía de Seguridad, resulta que el autor de la agresión es un emigrante búlgaro, natural, o, por lo menos, procedente de Sarajevo.

El agresor del jefe de Policía ha salido ya del estado comatoso; pero continúa sin poder contestar a las preguntas del juez instructor.

LAS CEDULAS PERSONALES. Se proroga el plazo hasta el 1 de agosto. El presidente de la Diputación facilitó ayer la siguiente nota: "En vista de las diversas peticiones formuladas por distintos conductos, y deseando dar las mayores facilidades para el pago del impuesto en el periodo voluntario, que contrasta con el rigor con que se ha de realizar el procedimiento ejecutivo, y usando de la autorización que se le ha concedido por la Comisión Provincial Permanente, el presidente de esta Diputación ha dispuesto una tercera y última y definitiva prórroga para la expedición de las cédulas personales en esta capital, que durará hasta el día 5 del próximo mes de agosto.

Con este último e improrrogable plazo, sin desatender el reparto a domicilio y con cuantas horas de oficina se precisen, dando lugar al cobro de la nómina inmediata, y con la gestión auxiliar de la Central para subsanar errores que en su inmensa mayoría son imputables a las declaraciones de los interesados, podrá cerrarse definitivamente el periodo voluntario sin lesión para el contribuyente.

La Diputación, que evitó las clasificaciones exageradas en los casos de alquileres mixtos (industria y vivienda) y en los amillaramientos; que facilitó interpretaciones equitativas como la dictada para los guardias de Seguridad; que en la aplicación de la disposición vigente para los obreros se concreta a computar por trescientos días los de haber, aunque se trate de los que por ser hijos los perciben íntegros y en límite mayor que el legal, y que en ningún caso desatiende lo que es justo y razonable, tanrecaudación voluntaria para duplicar el poco se puede negar a extender el plazo de marcado en los términos y condiciones que demanda la opinión."

Las verbenas. La de Chamberí. Continúan muy animados los festejos populares que se celebran en el distrito de Chamberí, en honor de la Virgen del Carmen. La verbera terminará el próximo domingo. El programa de esta semana es el siguiente: Hoy, a las diez de la noche, gran "kermesse", concurso de mantones de crespon en honor de las artistas del teatro Chueca, que honrarán con su presencia dicho concurso; Exposición de flores y grandes con-

ursos de baile y cinematógrafo. A las diez y media, concierto por la Banda Municipal, dirigida por el maestro Villa, en la plaza vieja de Chamberí. A las doce, fuegos artificiales en la plaza vieja de Chamberí y calle de Santa Engracia. Miércoles, gran "kermesse", con importantes concursos, cinematógrafo y baile. A las diez y media, concierto en la plaza de Carranza. A las doce, fuegos artificiales en el mismo sitio, finalizando con una gran traca valenciana, en la calle de Fuencarral. Jueves, "kermesse" en el campo del Racing Club, concurso de bailes, concierto y cinematógrafo. A las diez de la noche, gran concierto en el barrio de Balmes. A las doce, fuegos artificiales en el expresado sitio. Viernes, gran "kermesse" con originales concursos, bailes y cinematógrafo. A las diez de la noche, gran concierto en el barrio del Hipódromo. A las doce, fuegos artificiales en el expresado barrio. Sábado, a las diez de la noche, "kermesse" y bailes regionales, gran concierto en la gloria de Quevedo. A las doce, fuegos artificiales en la gloria de Quevedo y calle de Bravo Murillo. Domingo, a las diez de la mañana, gran festival cultural en el teatro Chueca, cedido galantemente por la Empresa. En dicho festival hablarán diferentes oradores, asistiendo niños de las escuelas de Chamberí, recibiendo al final del acto un ejemplar completo de la obra "El Quijote". A las seis y media de la tarde, partido de fútbol a beneficio de la Casa de Socorro del distrito, organizado por la Sociedad deportiva Racing Club, cuyos detalles se anunciarán oportunamente en la Prensa diaria. A las diez y media de la noche, "kermesse", concurso de bandas y cinematógrafo. La de Vallecas. En el concurso de belleza de la verbera que se celebra en la Puente de Vallecas fué elegida reina la señorita Lucrecia Nieves, y se designaron damas de honor a las señoritas Carola, Seisdedos, Rueda y Patiño.

La próxima feria de Valencia. La Capilla del Palacio de Justicia.—El verano del Arzobispo.—La Junta de Obras del puerto.—El precio del arroz. VALENCIA, 17. — El próximo día 23 comenzarán los festejos de la feria de julio, con una gran retreta militar. En el programa oficial, publicado hoy, figuran entre otros actos, un certamen musical al que asistirán 22 bandas de música, ocho corridas de toros, Exposiciones de pinturas, tiro de pichón y fiesta de saine en los Viveros, y organizada por la Asociación de la Prensa. La feria terminará el día 6 de agosto con una gran batalla de flores. Con asistencia de las autoridades locales, los magistrados de esta Audiencia y muchos invitados, el arzobispo de la diócesis, doctor Melo, benjugo la capilla construida en el Palacio de Justicia. A continuación, el prelado dijo una misa, y terminadas las ceremonias religiosas el presidente de la Audiencia obsequió con un "lunch" a los invitados y a las autoridades. Mañana marchará a Burgos el arzobispo de esta diócesis, doctor Melo, quien se propone pasar el resto del verano en aquella capital castellana. En la sesión que celebró ayer la Junta de Obras del puerto, tomaron posesión de sus cargos los nuevos vocales D. Lorenzo Dionis, presidente de la Asociación Nacional de Exportadores y Criadores de Vino, y D. Carlos Sortous, que representa en dicha Junta a la Unión Nacional de Exportadores Agrícolas. El Consorcio Arrocerero se reunirá en breve para estudiar la situación, pues entre los agricultores no se considera justificada la baja, la que se atribuye a manjones encaminados a que cuando comience la recolección de la nueva cosecha de arroz se halle a un tipo bajo. Además, el principio actual es injusto, pues las existencias de dicha gramínea declaradas son 18.000 toneladas, insuficientes para el consumo nacional durante los tres meses que faltan para la siega del nuevo arroz. D. Vicente Lassala, que figuraba en la Junta del Consorcio, representando a los productores de arroz, ha presentado la dimisión de su cargo, quedando, por lo tanto, aquéllos sin representación en el citado organismo. Choque de trenes en Munich. Van retirados diez cadáveres y veinticinco heridos. MUNICH, 17. — En la estación central han chocado anoche dos trenes de viajeros. A primera hora de la madrugada iban retirados de los vagones que resultaron destruidos en el accidente diez cadáveres y veinticinco heridos de gravedad. Entre los primeros hay tres mujeres. El incendio que se ha producido en uno de los vagones dificultó grandemente los trabajos de salvamento. Sucesos de última hora. Un choque en el Paseo de Recoletos. Once heridos. En el paseo de Recoletos, chocaron esta mañana una camioneta y un automóvil del servicio público. A consecuencia del accidente, resultaron once heridos, figurando entre ellos, seis mujeres que viajaban en la camioneta. Un carro atropella gravemente a tres niñas. En la calle de Valgamedios un carro que iba cargado de pellejos de vino se metió en la acera donde se encontraban jugando tres niñas, siendo alcanzadas por una de las ruedas, resultando una de ellas gravísima y menos graves las otras dos. Imprenta de LA MAÑANA. Minas, 1. Teléfono 45.912.

Ayuntamiento. Manifestó ayer el alcalde que una de las cosas que con más interés persigue este Ayuntamiento es procurar que el vecindario disfrute de los parques y jardines, sobre todo, el establecimiento de parques cerrados, donde los niños puedan permanecer al aire y al sol bajo la necesaria custodia, ya municipal o ya familiar. La obra de las colonias escolares—añade el señor Aristizábal—tiene una importancia extraordinaria, y a ella consagra el Ayuntamiento especial atención. Para ello el Municipio planea la adquisición de una zona de terreno contigua a la colonia escolar de Cercedilla, que ha de asegurar el funcionamiento de ésta y su desarrollo en lo porvenir. Al mismo fin de mejorar las condiciones higiénicas de la vida en Madrid, tiene el proyecto de crear nuevos espacios libres en algunos lugares donde la población es muy densa y grande la congestión de edificios. Por eso existe el proyecto de abrir una plaza frente a la iglesia de la Paloma y otra en la parte alta de la calle de la Luna. La corrida de la Prensa. El más grande trofeo taurino. El jueves, a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar el magno acontecimiento taurino en que habrán de disputarse la Oreja de Oro los mejores espadas con que actualmente cuenta la acción. Uno grandes toros, cuatro de Veragua, hoy de don Manuel Martín Alonso, y cuatro de don Manuel García Acaes, serán lidiados por las cuadrillas de Valencia II, Villalta, Niño de la Palma y Gitamilo de Triana. La incorporación del valiente espada madrileño al cartel ha sido hecha en forma que merece consignarse: Llegó a Madrid el domingo por la noche, procedente de Burdeos, donde el día anterior había logrado otro gran éxito, y al enterarse de que algunos maestros se negaban, con diversos pretextos a torear la corrida de la Prensa, buscó a uno de sus organizadores y le dijo: "Había decidido, como le dije hace días, no torear hasta el otoño en Madrid, pero nacido en esta Corte, y sabiendo lo que son mis paisanos, y lo que debemos los artistas a la Prensa, cambio de propósito y si ustedes comprenden que mi modesto nombre puede llenar el hueco de su corrida, ya saben que me llamo Victoriano Roger." Este rasgo, en momentos como los actuales, no necesitan encarecimiento y acredita, una vez más, el madrileñismo de nuestro valiente espada. Con los billetes que no recojan hoy los señores abonados se procurará atender en el despacho de la Asociación de la Prensa, Príncipe, 12, segundo, mañana miércoles, de diez de la mañana a nueve de la noche, los pedidos que los aficionados hayan formulado hasta la noche de hoy, y al público en general. Si sobrasen algunos, se expenderán el jueves, día de la corrida, de nueve de la mañana a cinco de la tarde, en la calle de Tetuán y en los despachos de la plaza de toros, desde las tres y media. Se advierte a los innumerables aficionados que tienen encargadas localidades que sólo se les reservarán hasta las ocho de la tarde de mañana miércoles. Cada localidad llevará en el respaldo la candidatura en blanco para la votación de la Oreja de Oro, que será otorgada al diestro que, a juicio de la acción, haya realizado la mejor faena de esta excepcional corrida, pudiéndose depositar los votos desde la noche del jueves, en las urnas colocadas en el domicilio de la Asociación de la Prensa, Príncipe, 12, cerradas y lacradas por el ilustre notario del Colegio de Madrid don José Valientes, que interpondrá el escrutinio. La plaza estará soberbiamente engalanada con valiosos tapices, artísticamente colocados por el director de la Real Fábrica Nacional don Livinio Stuyck. Fallecimiento de Giolitti. TOBOUR, 17. — A la una y media falleció el expresidente italiano señor Giolitti. PUBLICACIONES. Numero extraordinario de "Ilustración mundial". Texto.—Interesantísimos artículos y encuesta sobre la evolución y desarrollo de España, en todos los aspectos de la vida nacional, en la que han colaborado los señores presidentes del Consejo de Ministros y de la Asamblea Nacional, ministros de Gobernación, y Marina, etc., y las grandes figuras contemporáneas, señores Ramón y Cajal, Francisco Rodríguez, Marañón, Luca de Tena, conde de López Muñoz, Romero de Torres, Sacristán, Maristany, etc. Otra encuesta, acerca de la influencia que la Exposición Iberoamericana puede ejercer en el desarrollo de las relaciones culturales y económicas hispanoamericanas, a la que han concurrido todos los embajadores y ministros americanos residentes en Madrid. Informaciones completas de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, y otros originales de gran interés. Informaciones de El Salvador, Venezuela y República Dominicana. Grabados.—Más de 400 fotogramados artísticos de toda España y América y retratos de numerosas personalidades. Espectáculos para mañana. CHUECA. — Funciones para el miércoles 18 de julio 1928. A las siete, "El País de la Revista" (Enorme éxito). A las once, "Las Verbenas". FUENCARRAL. — Compañía del Teatro Romea. Temporada popular de verano. A las 7: "Noche Loca"; a las 11: "Las Castigadoras" y Ramper.

LA SOLEDAD-FUNERARIA. DESENGAÑO 10 TEL. 13050. ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST.



# La Aviación

## LOS NAUFRAGOS DEL "ITALIA"

El "Krasin" rescata a Shuchnowski y compañeros  
MOSCÚ, 17. — La agencia Tass comunica que el rompehielos ruso "Krasin" ha recogido al aviador ruso Chuchnowski y a sus compañeros.

MOSCÚ, 17. — El Comité Soviético de Organización de Expediciones de Socorro a las regiones árticas anuncia oficialmente que el rompehielos "Krasin" ha recogido al aviador Chuchnowski y a sus compañeros Straube, Alexeieff, Chelagin y Blumenstein, que se vieron obligados a aterrizar en malas condiciones sobre el banco de hielo del Platen, y que llevaban varios días aislados.

MOSCÚ, 17. — El barco rompehielos ruso "Krasin" radiotelegrafía diciendo que ha recogido al aviador Chuchnowski y compañeros, y también al noruego Noyes y a tres italianos ex tripulantes del "Braganza".

El grupo de Chuchnowski está compuesto del piloto suplente Staube, del observador Alexeieff, del mecánico Chelagin y del operador de películas Blumenstein.

Todos los rescatados se hallan en perfecto estado de salud, y fueron encontrados muy animados y sonriéndose de su aventura.

Los italianos recogidos son tres tripulantes del "Braganza", que salieron con esquís para ayudar a Chuchnowski.

Para llegar a donde se encontraba Chuchnowski tuvieron que vencer grandes dificultades, pues los enormes "icebergs", indistinguibles a causa de la niebla, hacían muy peligrosa la llegada al témpano donde se encontraban Chuchnowski y sus compañeros.

## AMUNDSEN Y GUILBAUD

La Prensa sueca dice que han sido salvados Amundsen y sus compañeros.

ESTOCOLMO, 17. — Algunos periódicos recogen una información de Kink's Bay asegurando que el "Malignin" ha recogido a Amundsen, a Guilbaud y a sus compañeros, que están sanos y salvos.

LONDRES, 17. — Los despachos llegados ayer de Estocolmo comunicaban que varios periódicos de dicha ciudad daban la noticia del salvamento de Amundsen, Guilbaud y sus cuatro compañeros por el rompehielos ruso "Malignin". Hasta ahora no se ha recibido confirmación de la noticia.

## Emoción en París.—Sin noticias oficiales

PARIS, 17. — La noticia de que Guilbaud y sus compañeros del "Latham" habían sido salvados ha causado una profunda emoción al conocerse en París. Se ha pedido confirmación de la noticia a los centros oficiales, donde, desgraciadamente, no se tiene informe directo alguno.

## En Noruega

OSLO, 17. — En los círculos oficiales noruegues se declara que no se sabe nada del nuevo rumor según el cual la expedición Amundsen ha sido encontrada y salvada por el "Malignin" a lo largo de la costa sudeste de las islas del Rey Carlos.

## En Berlín.

BERLÍN, 17. — Por diversos conductos ha llegado aquí esta tarde la noticia de que Guilbaud y Amundsen habían sido descubiertos en la costa del Spitzberg y salvados; pero no ha llegado una confirmación oficial que permita dar por absolutamente cierta esta noticia.

## Se pide la constitución de un Tribunal que juzgue a Nobile

COPENHAGUE, 17. — El explorador ártico danés doctor Frenstén publica un artículo en "Politiken" pidiendo que se reúna un Tribunal especial para investigar el caso Nobile y dilucidar ciertas preguntas concretas que deben ser contestadas satisfactoriamente.

Una de estas preguntas es: ¿Estaba el "Italia" lo suficientemente preparado para marchar hacia el Polo? Los peritos dicen que no.

¿Es perdonable la conducta de Nobile después del aterrizaje violento? La opinión pública asegura que no.

Se dice que después del aterrizaje Nobile insistió en que todo el grupo partiera en busca de tierra, y dejando a Ciceoni, a Malmgreen y a los heridos más graves en la tienda de campaña.

Después de una discusión acalorada, la propuesta de Nobile fue desechada por mayoría de votos.

¿Tiene disculpa el que Nobile dejase a sus hombres en el témpano de hielo, algunos gravísimamente heridos, mientras era él el que se salvaba?

El artículo ha causado gran sensación, motivando acaloradas discusiones entre los partidarios y enemigos de Nobile.

## No hubo tal orden a Nobile

ROMA, 17. — Oficialmente se declara que es inexacta la noticia propagada por cierta Prensa del extranjero, según la cual el general Nobile había recibido orden de lanzar la bandera italiana sobre el Polo Norte el 24 de mayo, aniversario de la entrada de Italia en la guerra mundial.

## Intervendrá la Sociedad de Naciones?

COPENHAGUE, 17. — En el periódico "Politiken", el doctor Frenstén desearía que vaya a constituirse un Tribunal internacional, compuesto de técnicos en las cuestiones árticas, ante el cual vaya a comparecer Nobile. En toda Escandinavia la Prensa reclama que se haga una investigación severa sobre la catástrofe del "Italia" y sobre la muerte del sabio Malmgreen, encuesta que deberá tener carácter internacional. Suecia se parece, quien tome la iniciativa. Italia someterá el asunto a la Sociedad de Naciones, con ruego de que nombre una Comisión de investigación que interroge a todos los que han participado en la expedición.

## A la memoria de Malmgreen

ESTOCOLMO, 17. — En todo Suecia se ha habido una suscripción pública para recoger fondos destinados a elevar un monumento a la memoria del sabio sueco Malmgreen y a establecer un premio para subvencionar determinadas investigaciones científicas.

El Municipio de Gutemburgo, donde residió el profesor Malmgreen durante

quince años, ha decidido dar su nombre a una de las principales arterias de la ciudad.

## Una investigación oficial sobre la muerte de Malmgreen

ESTOCOLMO, 17. — El primer ministro sueco, Sr. Ekman, ha anunciado el propósito que tiene el Gobierno de hacer una investigación oficial acerca de la muerte del profesor sueco Sr. Malmgreen.

El Consejo de ministros ha discutido hoy dicha propuesta.

## LA MUERTE DEL AVIADOR CARRANZA

### Honores postumos

MÉJICO, 17. — El Gobierno ha ordenado que salgan de la Academia Nacional Militar Méjicana 100 cadetes para escoltar el cuerpo del desgraciado aviador mejicano Emilio Carranza, que fué muerto por un rayo cuando volaba de Washington hacia Méjico, después de haber volado desde esta capital a los Estados Unidos para devolver la vista que el coronel Linbergh hizo con anterioridad.

Los cadetes saldrán para Laredo inmediatamente, y allí esperarán la llegada de los restos del malogrado aviador. El general José Armezúa, director general de la Aviación federal mejicana, presidirá el duelo, llevando la representación del Presidente, Sr. Calles.

Durante todo el día de hoy no han dejado de llegar telegramas de todo el Mundo a la casa del infortunado aviador condoliéndose por su trágica muerte.

## Un aeroplano cae al río Arlanzón y sufren heridas sus dos tripulantes

BURGOS, 17. — Ayer domingo, aparecieron sobre esta capital trece aeroplanos que procedían de Getafe y que evolucionaron sobre la población a baja altura. Mandaba la escuadrilla el comandante Sr. Gómez Jordana, y había salido de Getafe a las siete de la mañana.

Uno de los aeroplanos, pilotado por el capitán D. Antonio Llop Larraza, y llevando como mecánico a Antonio Guzmán, enfiló el río Arlanzón con averías en el motor. Al pasar el río descendió mucho y el juego de aterrizaje se enganchó en el cable telefónico que atraviesa el Arlanzón, desde el paseo del Espolón al Espoloncillo, y el aparato perdió el equilibrio, yendo a estrellarse contra dos estribos del puente de San Pablo.

El avión quedó destruido en el lecho del río, que tiene escaso caudal en esta época. Sus tripulantes fueron auxiliados por varios guardias municipales y algunos transeúntes que pasaban por las inmediaciones del lugar del suceso, y que descendieron rápidamente al río para prestarles auxilio.

El capitán Llop y su mecánico fueron asistidos en la Casa de Socorro, inmediata al lugar donde ocurrió el accidente. Presenta el primero una herida que le secciona el labio inferior, y otras también en la cara. Su estado es de pronóstico reservado. El mecánico, Antonio Guzmán, sufrió lesiones en diversas partes del cuerpo. Ambos ingresaron en el hospital Militar.

En el momento de caer el avión al río, cruzaba el puente un autobús de la línea de Villarcayo, que iba completamente lleno de viajeros, todos los cuales experimentaron una gran impresión y corrieron grave peligro, pues el avión cruzó en su caída a dos metros de distancia del automóvil.

## Regreso a Cádiz del comandante Franco

SEVILLA, 17. — A las nueve de la mañana, pilotando un "hidro", regresó a Cádiz el comandante Franco, que había llegado de Madrid la noche anterior. Le acompañaban en su viaje dos mecánicos y un sargento de Aviación.

## De Barcelona

### Regreso del jefe de Policía.—Una bandera a los mozos de escuadra.—El transbordo en la frontera

BARCELONA, 17. — Ha regresado de Madrid el jefe superior de policía, señor Hernández Mallols, que celebró una larga conferencia con el Gobernador civil.

Ha tenido lugar en la barriada de Horta la bendición y entrega de una bandera a los mozos de escuadra.

Asistieron al acto el capitán general, los gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación y otras autoridades.

Actuó de madrina doña Dolores Sansalvador Juliá, que obsequió a las autoridades e invitados con un almuerzo en su finca de la barriada.

Ha sido resuelta favorablemente la petición de acabar con el obstáculo del transbordo en la frontera francesa.

Santiago Rusiñol, restablecido  
BARCELONA, 17. — Santiago Rusiñol, completamente restablecido, ha reanudado su vida ordinaria. Ha dicho que tiene dispuestas para entregar a las Empresas de teatro catalán dos obras, una de ellas titulada "Los analfabetos", que consta de dos actos, y la otra, también en dos actos, que titula "Las dos hermanas".

Un incendio.—Matrimonio agredido  
BARCELONA, 17. — Ayer se declaró un violento incendio en la granja de productos agrícolas que el industrial don José María Cunill posee en Tarrasa. El fuego adquirió gran incremento y ha tenido que salir material de extinción de Barcelona. Se teme que las llamas prendan en las fincas contiguas a la citada granja.

En la calle de la Boquería se originó una reyerta entre Miguel Fuertes y su esposa, Teresa Gisbert, con el huésped de aquéllos Juan Mora. Este, con un cuchillo, acometió al matrimonio, causándoles heridas graves. El agresor fué detenido.

Se da el caso curioso de que los protagonistas de estos sucesos son sordomudos.

## La venta ilícita de estupefacientes.—Asamblea vitiícola

BARCELONA, 17. — Por haberse hallado en sus respectivos domicilios cantidades de cocaína han sido detenidos por la Policía dos individuos llamados Rufi Beltrán y Eduardo Sutges.

Ha tenido efecto en el Ateneo Enciclopédico la Asamblea de la Unión de Vitiicultores de Cataluña. Después de la lectura del acta, que fué aprobada por unanimidad, el consejero regional don Francisco Santacana pronunció un discurso que fué muy aplaudido. Hablaron después los ponentes de los temas, don José Vives, D. José Miró y D. Andrés Cabré, quienes trataron de "La reintergración al campo", "Impuestos sobre el consumo de vino" y "La delimitación del Priorato". Estos temas fueron aprobados por los concurrentes a la Asamblea, y a propuesta del presidente del Consejo comarcal, fueron propuestos y aceptados los nombramientos de nuevos consejeros a favor de los señores D. Juan García, D. José Martí, D. Jaime Forestier, D. Miguel Salellas y D. Andrés Cabré.

## Un anciano mata a dos sobrinos y se suicida

BARCELONA, 17. — Comunican de Villagrana del Panadés que ayer se hacían los preparativos para la fiesta mayor en el vecino pueblo de San Martín de Sarroca, que dista escasamente cuatro kilómetros de Villagrana. Las calles estaban animadísimas.

Bien entrada la noche comenzó a circular la noticia de que en el domicilio de un labrador apellidado Salvat, aparcero de la finca Callmiret, había ocurrido una tragedia, de la que habían sido víctimas dos sobrinos del labrador además de éste, que se había suicidado.

# Comunismo

## Varios condenados y otros en libertad

OSLO, 17. — El Tribunal correccional ha condenado a cuatro meses de prisión al periodista comunista Henry Kristensen por unos artículos en favor de los comunistas en huelga.

También han sido condenados a multas diversas los jefes comunistas que tomaron la iniciativa de recaudar fondos para ayudar a los huelguistas.

BERLÍN, 17. — Por aplicación de la ley de amnistía, Max Hoeltz y otros comunistas han sido puestos en libertad en el penal de Sonnenburg, del cual saldrán 21 personas, que se dirigen seguidamente a Berlín, donde se les prepara un gran recibimiento.

Max Hoeltz había sido condenado hacía siete años a cadena perpetua.

## Balfour cumple 80 años

RUGBY, 17. — Como homenaje a los ochenta años de lord Balfour, sus amigos de las dos Cámaras de Parlamento le regalaban un automóvil. Balfour entró en la Cámara de los Comunes hace cincuenta y cuatro años.

Un tren destroza a dos hombres en un puente, uno se salva arrojándose al río

BILBAO, 17. — Anteayer salieron de esta población, para pasar el día dedicados a la pesca de cararrillos, Juan López, de treinta y cuatro años, casado, natural de Vaucaud, con residencia en esta capital; José García Marijuán, soltero, de veinticinco años, natural de Burgos y también vecino de esta, y Jaquín Morales, de veintinueve años, soltero, natural de esta villa.

Mora y media más tarde se naufragaron tres sobre un puente metálico de la línea del ferrocarril de Lucerna a Alungua, a unos 200 metros de esta última estación, por cuyo puente esta promontorio el paso en virtud a su anchura, verdaderamente reducida. En el centro del puente fueron sorprendidos por un tren de viajeros que se dirigía a Alungua.

La situación era verdaderamente comprometida, puesto que no podían avanzar ni retroceder ante las dificultades para el tránsito, y debió fatiarles la serenidad para vencer el peligro. Morales, mas decidido que sus compañeros, se tiró al río, pero los otros dos, que por lo visto no sabían nadar, trataron de pegarse a uno de los laterales del puente, siendo alcanzados por el convoy. Tanto Juan López como José García Marijuán sufrieron horribles destrozos en todo el cuerpo, producidos por las ruedas de todos los vehículos, muriendo instantáneamente.

El maquinista y el fogonero, que se dieron cuenta del atropello en el momento en que ya no podían evitarlo, pararon el convoy a la salida del puente. En este pequeño recorrido se registraron en el interior de algunos coches escenas muy dolorosas, pues algunos viajeros, que, asomados a las ventanillas, presenciaron el trágico suceso, sufrieron desmayos.

Esta mañana en el sudexpreso de Francia llegó a Madrid S. M. el Rey.

En la estación fué recibido por el jefe de Gobierno, los ministros, las autoridades y diversas personalidades.

El soberano se trasladó a Palacio donde acudió el general Primo de Rivera, permaneciendo en el regio alcázar algunos momentos, marchando luego a visitar al señor Yanguas, herido en un accidente de automóvil al regresar ayer de Salamanca. El presidente de la Asamblea y su esposa se encontraban mejorados de sus lesiones.

Concurrieron también el obispo de Madrid, que bendijo la nueva vivienda y varios ministros y las autoridades.

Desde el domicilio del señor Yanguas el presidente marchó al Ministerio de la Guerra, donde recibió algunas visitas.

Conforme se había anunciado S. M. el Rey acudió a la Moncloa, presidiendo la junta de la Ciudad Universitaria. Luego el Soberano estuvo en Chamartín de la Rosa, asistiendo al acto de la entrega de una casa que el Banco de Ahorro y Construcción regala a la Ciudad Universitaria.

A la una y media acudió de nuevo a Palacio el jefe del Gobierno, invitado a almorzar por S. M. el Rey.

Después del almuerzo el presidente despachó con el Soberano, sometiendo a la firma numerosos decretos de distintos departamentos.

Esta noche a las nueve, marcharán en tren especial con dirección a Canfranc, S. M. el Rey acompañado del jefe del Gobierno y del ministro de Fomento.

En el mismo tren irán el Cuarto Militar del Rey, el encargado del despacho de Guerra, general Losada; el director general de Ferrocarriles, señor Faquinet, y altos funcionarios de Estado y Fomento.

El tren Reñil llegará a Canfranc mañana a las diez de la mañana. Una hora después llegará el tren francés con el presidente de la República y los ministros de Relaciones Exteriores y Obras públicas.

Los fondos públicos siguen bien dispuestos, y mejora la partida de Interior 15 céntimos, al quedar a 75.75.

De las acciones bancarias se destacan las del Banco de España que suben 3 céntimos y quedan a 590.

Los ferrocarriles están menos firmes que el día anterior y los Explosivos continúan bajando y quedan a 1.085.

Los francos bajan de 23.85 a 23.80 y los dólares no varían de 6.075. Las libras particularmente se hicieron a 29.54, quedando ofrecidas a ese cambio.

# LA BOLSA

VALORES PUBLICOS		Día 17
<b>Interior 4 por 100</b>		
F. y H.	75.70	
G. y H.	75.80	
<b>Exterior 4 por 100</b>		
F.	90.00	
E.	90.00	
<b>Amortizable 4 por 100</b>		
Serie E nominales.	86.05	
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)	96.00	
Serie F.	96.00	
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)	96.60	
Serie F.	96.60	
<b>Deuda Ferroviaria</b>		
A.	104.00	
B.	104.00	
C.	104.00	
<b>Bonos del Tesoro</b>		
A.	00.00	
<b>Ayuntamientos</b>		
Madrid 1868.	99.50	
Exprs. interior 1899.	98.00	
Id. Id. 1909.	00.00	
D. y Obras.	00.00	
Ensanche.	00.00	
Id. 1915.	00.00	
Villa de Madrid 1914.	96.00	
Id. Id. 1918.	95.00	
<b>Cédulas—Banco Hipotecario.</b>		
4 por 100.	94.00	
5 por 100.	101.50	
6 por 100.	112.40	
<b>Acciones</b>		
Banco de España.	575.00	
Banco Hipotecario.	540.00	
Banco Español de Crédito.	446.00	
Banco Hispano Americano.	345.00	
Tabacos.	282.00	
Finis.	006.00	
Ferrocarriles Andaluces.	80.005	
Madrid Zaragoza y Alicante.	626.00	
Metro.	25.50	
Norte de España.	118.55	
Azucareras preferentes.	85.70	
F. C.	34.50	
F. P.	23.24	
Azucareras ordinarias.	54.00	
F. C.	85.00	
F. P.	169.00	
<b>Obligaciones</b>		
Río de la Plata.	643.00	
Peñarroya.	153.50	
<b>Moneda extranjera</b>		
Francos.	26.85	
Francos suizos.	116.50	
Francos belgas.	84.80	
Libras.	31.90	
Libras.	29.51	
Dólares.	6.07	
Dólares, cable.	000.00	

## La guerra fuera de ley

Texto de la respuesta de Francia  
PARIS, 17. — Se ha facilitado a la Prensa el texto de la contestación al proyecto del Sr. Kellogg. En ella se declara que el Gobierno francés se felicita de hallarse de acuerdo con las nuevas disposiciones del preámbulo que prevén se trata esencialmente de renunciar a la guerra como instrumento de política nacional, excluyendo al mismo tiempo de los beneficios del Tratado a todo contraventor del mismo.

El Gobierno de Francia se felicita asimismo de tomar nota de las interpretaciones norteamericanas, que tienden a satisfacer las observaciones de Francia, a saber: que nada, en el Tratado, compromete ni restringe el derecho de decisión de cada Estado para su autodefensa contra un ataque o invasión, ni se opone a las disposiciones del Pacto de la esencialmente a los rmanentes de los Tratados de Locarno y de neutralidad.

Toda violación del Convenio por uno de los firmantes dejará a los demás en libertad en cuanto al cumplimiento de sus obligaciones hacia aquél.

Adhesión libre a las demás potencias, especialmente a los firmantes de los Tratados de Locarno y de neutralidad. Y, por último, dar al Tratado carácter

de generalidad con arreglo a las miras francesas.

Por todo ello, Francia se felicita de la conciliación del Pacto con sus compromisos y sus Tratados anteriores, y está completamente dispuesta, desde este momento, a firmar el acuerdo propuesto.

## La de Inglaterra

LONDRES, 17. — En los círculos políticos se asegura que la respuesta de la Gran Bretaña a la proposición del secretario de Estado norteamericano, Mr. Kellogg, declarando la guerra fuera de la ley, está casi terminada y únicamente falta que el Gobierno en pleno examine su texto, el cual pasará después a una Comisión de juristas que estudiará el documento y verá si alguna de sus partes está en oposición con la legislación existente entre la Gran Bretaña y los Dominios.

## Por qué ha tardado más en contestar Inglaterra

LONDRES, 17. — El ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Chamberlain, contestando a varias preguntas formuladas por distintos diputados en la Cámara de los Comunes, ha declarado que pensaba entregar la contestación británica a la última nota del Sr. Kellogg al encargado de Negocios de los Estados Unidos en la capital inglesa, el próximo miércoles, añadiendo: El Gobierno de Francia y el Gobierno de Alemania han asegurado al Gabinete inglés que están dispuestos a firmar el Tratado propuesto por los Estados Unidos.

A la interrupción de un diputado que le preguntó por qué esos Gobiernos han adoptado tal decisión antes que el de Gran Bretaña, el Sr. Chamberlain contestó diciendo: "Porque esos Gobiernos no tenían que consultar previamente con nadie, mientras que el Gobierno de Londres tenía que consultar con los Dominios."

El Sr. Kellogg conferencia con el representante de España  
WASHINGTON, 17. — El secretario de Estado, Sr. Kellogg, ha celebrado una conferencia con los Sres. Padilla e Ibell, discutiendo las probabilidades de que España entre en el Pacto para poner la guerra fuera de la ley.

Según parece, es posible que se invite a varios países pequeños a que entren en el Pacto de Kellogg.

## Satisfacción de Kellogg

WASHINGTON, 17. — El Sr. Kellogg ha expresado su satisfacción por la forma en que se encuentran redactadas las respuestas francesa y alemana concernientes al proyecto de Pacto, encaminado a declarar la guerra fuera de la ley.

Las gestiones que se realizan en la actualidad se refieren a que España figure entre las naciones que firmen en primer término el expresado Pacto.

## Ecos de Sociedad

En el oratorio del palacio de los duques de Montellano, el obispo de Madrid Alcalá, doctor Eijo, bendijo la unión de la bellísima señorita Lidia Fernández de Córdoba y Mariategui, marquesa de Mirabel, condesa de Santa Isabel, hija de los duques de Arión, con don Manuel Falcó y Escandón, hijo único varón de los duques de Montellano.

Sus majestades que se dignaron apadrinar el enlace, fueron representados por la duquesa de Montellano y por el duque de Arión.

Actuaron de testigos, por la novia: el duque de Medinaceli, que hace los honores a la casa de Arión; el conde de Toreno, el duque de Gor, el marqués de La Guardia, el marqués de Povar, alférez de navío y hermano de la novia, y el duque de Almazán, y por el novio, su alteza real el infante don Alfonso de Orleans, el marqués de Santa Cruz, Decano de la grandeza de España; el conde de Elda, el duque de Alburquerque, que hace los honores a la casa de Fernán Núñez; el marqués de Villaveja y el marqués de Barrón, tíos estos dos últimos, del marqués de Pons.

El futuro matrimonio, por cuya felicidad hacemos fervientes votos, salió para Biarritz. Después irán a Santander a saludar a sus egregios padrinos y en agosto a Inglaterra, Bélgica, Alemania e Italia. En el próximo invierno regresarán a Madrid y ocuparán un piso segundo del palacio ducal de Montellano, sito, como es sabido, en el paseo de la Castellana.

La duquesa de Prim, fallecida el año último, ha legado su fortuna, después de la muerte de su hermano el duque de los Castillejos, para la misión de Bombay (India inglesa), con el nombre de Escuela Apostólica de San Francisco Xavier.

Está recibiendo muchas felicitaciones el doctor don Manuel E. Pichardo, consejero de la Embajada de Cuba en Madrid, con motivo de haberle sido concedida por ley del Congreso de su país, sancionada por el presidente de la república, la categoría expresa de ministro.

Don Juan Ignacio Luca de Tena, ha trasladado su domicilio al magnífico chalet que estaba construyendo en la prolongación de la calle de Serrano.

## ANIVERSARIO

### La condesa de Velayas

Mañana se cumple el primer aniversario del trágico accidente en que perdió la vida la condesa de Velayas, distinguida dama de quien tan gratos recuerdos guarda la sociedad de Madrid.

A su viudo y sus hijos; padres, los condes de Torre Arias; sus padres políticos, los condes de Romanones, y sus hermanos, las marquesas de Santa María, renovamos la expresión de nuestro más sincero pésame.

En la parroquia de San José y en la iglesia de San Andrés de los Flamencos se aplicaron misas en sufragio de la finada, viéndose ambos templos concurridísimos.

Mañana se celebrarán otras misas en diversos templos de Madrid, Cáceres y Córdoba.

# NOTAS DEL DIA

Esta mañana en el sudexpreso de Francia llegó a Madrid S. M. el Rey.

En la estación fué recibido por el jefe de Gobierno, los ministros, las autoridades y diversas personalidades.

El soberano se trasladó a Palacio donde acudió el general Primo de Rivera, permaneciendo en el regio alcázar algunos momentos, marchando luego a visitar al señor Yanguas, herido en un accidente de automóvil al regresar ayer de Salamanca. El presidente de la Asamblea y su esposa se encontraban mejorados de sus lesiones.



## Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

## Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

### Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

*Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de S. Jerónimo, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Hipotecas y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y extranjero.—Cuentas corrientes a la vista a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

### Para Jamones y saichichones

## RICO

Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA

**TIPIRA OSSYRIS**

Os curará vuestras enfermedades de la menstruación. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales. Sus efectos son admirables.

ZARZURUA. Puerta de Moras, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñena, 7  
MADRID

### La sangre viciada origina los mayores trastornos

## El Depurativo Revengas

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted, amigo y a. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos  
Zarzurua, Puerta de Moras, 5  
Bayona, Grenal, 2, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

**Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares**

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis